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国際ロータリーのテーマ
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■ 出席報告　　　　　　委員長　中村 忠孝

本
　
　
日

会員総数 44名 ゲ ス ト 0名

出 席 数 30名 ビジター 0名

欠 席 数 11名 出 席 率 73.17％

出席規定免除(a)：

出席規定免除(b)：樽谷

 緊急特別措置適用により免除： 2 人

■　メイクアップ

　　事前　

　　
　　事後　　

■　欠　　席

安部、赤嶺、阿南、石田、児玉、二宮(秀)、岡本、

髙橋、詫磨、梅津、工藤

■　点　　鐘 　12時30分

■　ロータリーソング 　君が代・我等の生業 　

                                                   
四つのテスト

　　言行はこれに照らしてから
　　　　１．真実か　どうか
　　　　２．みんなに公平か
　　　　３．好意と友情を深めるか
　　　　４．みんなのためになるかどうか　

会長の時間 　　　　　　　会長　羽田野　徹

　我々ロータリアンは奉仕の理想をもとに活動して

います。よく小さい子供に対しての支援などは顕著

に行ってますが、当クラブは大学生や交換留学生の

受入れなどがない為、なかなか大学生の状況を把握

していないのではないかと思い、今回大学入試の傾

向にスポットをあてて会長の時間とさせていただき

ます。別府大学の二宮理事長には今後の大学につい

てなど、今年度に卓話や職場例会などをしていただ

き、見識を深めていきたいと思ってますが、私が手

前みそで調べたことをお話させていただきます。

　さて2021年度に行われた大学受験は、学生も例に

もれず、コロナ禍の影響、ひいてはセンター試験か

ら大学入学共通テストの移行の年でもあり、未経験

の対応をする年でした。

　それらの影響は、実際の入試傾向で明らかになっ

ています。21年度の入試の特徴は３Cに集約されてい

ます。まずはコンパクト。レベル的、エリア的に



自分の近いところに志願する傾向が強かったとい

います。そしてコンサバティブ。新形式の試験を

導入した私大やコロナの影響で試験変更した大学

が敬遠された。最後にコンビニエンス。入試日程を

増やしたり、受験料を安くした大学志願者が増えた。

というこの３つです。学部では文低理高の傾向もみ

られた年でもあります。特に大きなニュースとして

いえるのは私立大学の激減があります。なんと対前

年比86％という受験者数の減少がみられました。こ

の理由としては少子高齢化での受験人口が蔓延的に

ありますが、浪人生の激減があげられるそうです。今

年の入試改革の影響を避けるために、昨年のうちに

志望大学のレベルを下げて進学した受験生が多かった

ことがありました。あとはコロナです。県境をまたぐ

移動の不安から地元志向が強くなり、かつ経済的な

理由などもあって一人当たりの受験校数が減ったと

考えられています。中でも個別で大幅減なのが青山

学院大学です。法・経営・国際政治経済は50％の減、

コミュニティ人間科に至っては63％の大幅減となっ

ています。逆に私大でも受験機会を増やした立教大

学は増となっています。今後の大学の傾向ですが、

基本的に理系が高いというのは間違いないようです。

理系はなぜなら、就職率が高いという点が挙げられ

ます。大学別に見てみると工業系が上位です。国立で

は名古屋工業、九州工業、電気通信　私立芝浦工業、

豊田工業、東京理科などです。少子高齢化の中で大

学も就職できる大学という図式がはっきりしてきてま

す。これを参考に今後のお子さま、お孫さんの大学

受験の参考になればという所で話を終わりたいと思

います。

■ 幹事報告　　　　　　　　　幹事　森　　憲司

１．ロータリー適用相場変更のお知らせ

　2021年7月1日よりロータリーのすべての振り

込みに対する適用相場が、以下の通り変更と

なりましたのでお知らせいたします。

 １ドル 111円 （現行 109円）

２ ．７ 月 1 0 日 ( 土 ) 9 ： 3 0 ～ 、 R I 第 2 7 2 0 地 区

2021-2022年度管理運営セミナーがZoomに

て開催されます。羽田野 徹会長、赤嶺 リサク

ラブ管理運営委員長にご出席頂きます。

３．第1回定例理事・役員会報告

（2021年7月1日(木) 於ホテルサンバリーアネッ

クス13名出席）

 審議事項

　１号議案 定款第10条第５節(ｂ)を適用した

                     出席規定の免除者承認の件。＊承認

　　樽谷壽生、杉本邦弘、神田　剛、加藤兼司、

　　梅野　保　以上５名

　２号議案 会員の退会に伴う委員会構成(案)

　　　　　　　修正の件。＊承認

　３号議案 2020-2021年度予算(案)修正の件。

                    ＊承認

　４号議案 2021-2022年度前期会費納入金及

　　　　　　　び立替金請求の件。＊保留

　５号議案       「納涼ゆかた親睦例会」開催の件。

　　　　　　　＊承認

 　日　時 令和３年７月29日(木) 18：30～

　　　　　　　例会終了後、懇親会

 　場　所 ホテルサンバリーアネックス

 　会　費 6,000円(うち2,750円例会食費よ

　　　　　　　り補助)

　　会員皆さん浴衣（または甚平）でのご参加を

　　お願いします。

　６号議案     「祈願例会」開催並びに「定例理

                     事会」開催時間変更の件。＊承認

 　日　時 令和３年８月５日(木)12：30～例会

 　               例会終了後 13：40～

                    「第２回定例理事・役員会」

 　場　所 火男火売神社

 　お弁当 1,650 円（お茶付き・税込み）

　　（米山ランチ300円・100万ドルの食事：2＄

　　　を実施）

 報告・確認事項

　① 例会予定の確認

　　7月　＜設定ありません＞

　　7月 1日    「会長・幹事就任挨拶」

          8日    「奉仕関連委員長就任挨拶」

        15日    「各委員長就任挨拶」

        22日     法定休日のため休会

        29日    「納涼ゆかた親睦会」（夜例会）

　　8月　＜会員増強・新クラブ結成推進月間＞

　　8月 ５日   「祈願例会」於火男火売神社　

         12日     定款第7条第1節(ｄ)(１)

                    （祝日と同週）のため休会 

         19日   「第2回クラブ協議会」　 

         26日   「会員増強親睦会」（夜例会）

４．第1回臨時理事・役員会報告

　  （2021年７月２日(金) ＜持ち回り＞）

 審議事項

　１号議案 2021-2022年度前期納入金請求書

　　　　　　　の件。＊承認

　　第1回定例理事・役員会に於いて保留となって　　

      いた前期納入金のうち、ロータリーの友購読

　　料について、定款第15条第1節に基づく請求の

　　ため、削減致しかねる項目と判明。定例理事・

　　役員会にて上程したとおりの請求とします。　　



５．羽田野 徹会長、森 憲司幹事の両名は、就任 

挨拶のため、７月２日(金) 両築別邸での別府RC

例会、７月６日(火)12：30～ANAインターコン

チネンタルホテルでの別府中央RC例会、同日

19：00～ホテル＆リゾーツ別府湾での日出RC

例会、7月７日(水) 杜の湯リゾートでの別府北

RC例会を表敬訪問致しました。

６．例会変更のお知らせ

大分臨海ＲＣ  7月19日(月)の例会は、休会と致します

大分1985ＲＣ   7月19日(月)の例会は、休会と致します

大分ＲＣ         7月20日(火)の例会は、休会と致します

大分中央ＲＣ   7月20日(火)の例会は、休会と致します

湯布院ＲＣ      7月20日(火)の例会は、休会と致します

大分城西ＲＣ   7月21日(水)の例会は、休会と致します

大分東ＲＣ      7月22日(木)の例会は、休会と致します

別府ＲＣ         7月23日(金)の例会は、休会と致します

大分南ＲＣ      7月23日(金)の例会は、休会と致します

７．次週(７月15日)の例会予定

　「各委員長就任挨拶」 

　於ホテルサンバリーアネックス　12：30～

８．今後の予定

 ７月22日 祝日(海の日)のため休会

       29日    「納涼ゆかた親睦例会」(夜例会)

         於ホテルサンバリーアネックス　18：30～

９．本日の回覧

　① 7月15日例会　出・欠席

　② 7月29日例会　出・欠席

　③ ガバナー月信　7月号

　④ 令和３年７月５日付　今日新聞記事

１０．本日の配布

　① 週報　No.2012

■ お祝い

　  結婚記念日  岡本　信岡本　信哉哉会員会員（７月11日）

　  ＊ご自宅にお花とお菓子をお届けします。

　  皆　勤　　　  沼田　守生会員沼田　守生会員（７月２日 = ６年）

　            　　　  梅津　　亮会員梅津　　亮会員（７月４日 = 14年）

　            　　　  西　　貴之会員西　　貴之会員（７月７日 = ５年）

■ ニコボックス　　　　　　　委員長　立川　諭暢

○甲斐文明会員　初めてプログラムを担当します

が、会員皆様方のご支援・ご協力により最後ま

でしっかりと努めたいと思っています。３口お

願いします。

○各委員会委員長７名　委員長就任挨拶に際しまし

て７名から１口ずつお願い致します。羽田野会長

をもりたてながら今年も各委員会事業をしっかり

実施いたします。会員の皆様方におかれましては、

活動へのご協力をよろしくお願い致します。

今日新聞 今日新聞 

 2021年7月5日 2021年7月5日



委員長

川 本 　 誠

社会奉仕委員会

　本年度、社会奉仕委員長を務めさせていただき

ます、川本誠です。ロータリー歴は3年、職業分

類は内装工事です。宜しくお願い申し上げます。

　まずは、例会等になかなか参加できていない私

を委員長という大役に御指名いただき羽田野会長

には感謝申し上げると共に、大変身の引き締まる

思いです。初めての委員長という事でわからない

事ばかりですが諸先輩方のご意見をいただきなが

ら誠心誠意務めさせていただく所存です。

　委員会と致しましては、ワクチン接種が進んで

いるとはいえ、まだまだコロナの影響が予断を許

さない状況下で甚大な被害を受けている観光都市

別府において、市民の皆様に今何が望まれていて

何が必要なのかを調査し実現を目指す活動を行い

たいと考えております。また、清掃活動を行う事

で市民の皆様にも自分たちの町は自分たちで綺麗

にするという意識を改めて感じていただくと共に、

観光客や来別される皆様に気持ちよく過ごしてい

ただく環境づくりのきっかけの一つになればと考

えておりますので、皆様のご参加ご協力お願い申

し上げます。

　最後になりますが、1年間精一杯務めさせてい

ただきますので、何卒ご指導ご鞭撻のほど宜しく

お願い申し上げます。

委員長  

沼 田 守 生

職業奉仕委員会

　本年度職業奉仕委員会の委員長になりました

沼田です。ロータリー歴は６年、職業分類は家電

製品小売りです。入会から親睦委員長、プログラ

ム委員長、幹事、直前幹事、そして去年、職業奉

仕委員長になり、今年度も昨年と同じくロータリ

ークラブの４大奉仕活動の一つ職業奉仕委員長を

することとなりました。

　私はロータリーの根幹は職業奉仕と考えています。

そもそもロータリー創始者ポールハリスはアメリ

カのシカゴの新しい街で仕事を始めた際に全く地

域や既存の人と連携が取れず困り、互いに仕事を

協力する仲間を作るためにロータリークラブを

作ったといいます。またロータリーの基本理念と

して４大奉仕が有り、その一つが職業奉仕になっ

ています。これは、シカゴ・ロータリークラブ会

員で国際ロータリー会長を務めたハーバート J. テ

イラーにより発案されました。1927年のベルギー

での国際大会ではっきりとロータリーの４大奉仕

活動の一つとして「職業奉仕」とはっきり明記さ

れたようです。職業奉仕の原文は以下の通りです。

「Vocational Service encourages Rotarians to 

serve others　through their professions and to 

practice high ethical standards

ロータリアンはそれぞれの職業を通じて他の人々

に奉仕し、高い道徳的水準を保つことを奨励しま

す」

職業奉仕活動の実践は、世界と日本のロータリー

クラブで様々あるようです。外向き活動としては、

学校に職業の出前授業をしたり、職業のスキルを

生かして清掃活動、造園活動等をする等の事例が

挙がっています。内向き活動としては、クラブ内

の会員相互の職業を知り合い、互いに仕事を出し

合う事を奨励する事例が多いようです。３年前に

私が幹事をしていたときの第３グループのＩＭの

テーマも職業奉仕でした。そのときもこのような

内向きの職業奉仕の実践で、約１年半の期間、第

３グループのメンバーの職場を回り、会員の職業

とその業界の勉強をしていきました。そしてメン

バー間で仕事を出しあって行こう、請けた方は責

任もって良い仕事をしよう、とメンバー間で活動

をし、実際多額の効果がでました。今年度の具体

的な活動も、コロナ禍で外向き活動がしにくいの

で、クラブ内での職業奉仕の活動を考えています。　　

　まず、今年度も職場例会を開催したいと考えて

います。そして、職業上の意欲高揚やコロナ禍の

中頑張る方法を語れるような方を選んで卓話も企

画したいと考えています。コロナが落ち着いてき

たら外部からの卓話者も考えたいと思います。

 今年度もこれまで通り会員相互で仕事を出し合い、

請けた側は良い仕事をするという事が浸透できる

よう職業奉仕活動を行っていきたいと思います。

一年間よろしくお願いいたします。



委員長

太 田 直 希

青少年奉仕委員会

委員長

塩 見 安 史

会員増強委員会

　今期、会員増強委員長をさせていただきます。

まだまだ、解らないことの方が多いですが、精杯

頑張っていきますので、1年間よろしくお願いし

ます。

　コロナの情勢が落ち着かない状況ですが、会長

より今年一年で会員50名まで 増やすという目標が

　昨年に引き続き、青少年奉仕委員長を仰せつか

りました太田でございます。

　昨年、一昨年と青少年奉仕委員会で企画してい

た「こども食堂」はコロナ禍の影響により中止を

余儀なくされました。今年こそは！と引き続き、

「こども食堂」を計画しておりますので、皆様の

ご協力を賜りますようお願い申し上げます。

　さて、昨年、一昨年と機会をいただき、こども

の貧困について、卓話をさせていただきました。

この時代に小学生の７人に１人が相対的貧困と呼

ばれる家庭で育っています。この問題には、我々

経営者は正面から向かい合わなければなりません。

子ども達の未来は、この国の未来そのものです。

この国の未来を明るくするための青少年奉仕活動

の一つとして、「こども食堂」を開催したいと思っ

ています。そして、この取り組みは１回で終わっ

ては意味がありません。毎年続けるために必要な

財源については、羽田野会長のご指導により、地

区より補助を受けることができました。昨年、同

時開催を予定していた「少年少女科学教室」も開

催します。

　コロナ禍は、大人のみならず、子どもにも窮屈

な思いを強いています。そのような時こそ、楽し

い思い出づくりが必要です。

　今年も精一杯青少年奉仕活動に取り組みますの

で、ご協力の程よろしくお願いします。

定められましたので、その目標に向かって、現在

44名の会員数ですので、あと6名を新規で入れる

ことと、退会会員を出さないことの2つを委員会

の目標にして活動していきたいと思います。どち

らの目標も皆さんの協力が必嬰です。紹介して頂

ける方や入りたい方の情報を教えていただければ、

すぐに挨拶に伺って入会書類にサインをもらって

きたいと思います。皆さんよろしくお願いします。

委員長

長 野 勝 行

ＳＡＡ委員会

　本日は、SAAの職務についてお話しさせて頂き

ます。

　そもそも、SAAとはどんな意味があるのかとい

うことですが、英語で「Sergeant-at-arms（サー

ジャント アット アームス）」の略になります。

直訳すると武装した下士官、守衛監のような意味

になります。本来は、イギリスの王室や領主が行

う各種の儀式の秩序を守るために設けられた役職

で、こういった会合を妨害したり、秩序を乱すの

を防ぐために、厳重に武装をした騎士を配置して、

これらの会合の監督させたことから、この名前が

ついたそうです。その後は中世ヨーロッパの宮廷

で、外国の賓客を招いたレセプションが開かれる

場合、その会場をとりしきる役職となりましたが、

その制度がアメリカの議会に導入され、それが

ロータリーにも及んだものと考えられています。

　ロータリーではSAAが正式な役職として定めら

れたのは1906年で、ポール・ハリス、マックス

・ウオルフ、チャールス・ニュートンがシカゴ・

クラブで最初のSAAに就任したそうです。そんな

SAAのロータリーでの職務は、例会やその他の会

合で、会が秩序正しく楽しい雰囲気で運営される

ための進行役を務め、私語の防止、座席の整理や

食事、配布資料等のチェックの他、親睦委員会と

も協力し、共に来客や会員を例会場へ迎え入れる

ことも受け持ちます。例会途中での退席者への注

意も職務の一つです。以上が、主なSAAの職務で

すが、例会の進行役はプログラム委員長が行って

くれますので、本年度は、会場監督と、親睦委員

会と共に例会前の会員皆様のお出迎えと、来客の

ご案内もしっかり行っていきたいと思っておりま

す。そして、本年度は、羽田野会長が例会出席率



委員長

立 川 諭 暢

ニコボックス委員会

　ニコボックス委員長を拝命させていただきまし

た立川です。宜しくお願い致します。

　ニコボックス委員長拝命させて頂きました経緯

につきましては羽田野会長よりお電話をいただき、

私にとって大変責任の重い大役で躊躇致しました

が、身に余る光栄だと思い受諾させて頂きました。

近年におきましては、ニコボックス委員会も新型

コロナ感染防止のため休会の影響を受け思うよう

な活動が難しい状況でありましたが、アフターコ

ロナが予想される本年におきましては、お祝い、

記念日等、自主的な申告をよろしくお願い致し

ます。

80％という目標を掲げていますので、例会の出席

についても出席委員会の中村委員長と共に積極的

に促していきたいと思います。その例会出席の規

定についても少し、お話しをさせて頂きたいと思

います。 例会出席は正会員の最も基本的な責務で、

会員がお互い親交を深め、奉仕を語り合う貴重

な機会です。会員は、前半・後半の6ヶ月間に、

ホームクラブで、それぞれ30％以上出席し、且つ、

年間通算の出席率は出席補填（メークアップ）を

含めて50％以上であることが定められています。

また、例会出席の定義ですが、1時間の例会の少

なくともその60％は会場に止まる義務があります。 

時間でいうと40分弱ということになりますので、

通常例会では、13時10分頃までということになり

ます。以上のような事を踏まえながら例会出席も

促していきたいと思います。諸々、就任にあたっ

てお話しさせて頂きましたが、副SAAの工藤会員

と前SAAの瑞木会員と共に一年間、努めてまいり

たいと思いますので、一年間、どうぞよろしくお

願い致します。


